

## 【明日から期末考査・・・Z旗（ゼット旗）を掲げよ！】

Z旗とは、黄・青・赤・黒の4色で染められた信号旗です。信号旗とは、船同士の意味疎通に使われるもので、アルファベットや数字など、万国共通のデザインになっていて、40種類あります。イギリス海軍のネルソン提督が、1805年のトラファルガー海戦（フランスとスペインの連合艦隊と戦い、制海権を握った。結果、ナポレオンのイギリス上陸を阻止した。）の時、Zがアルファベットの最後の文字であることから、“この戦いに敗れば後がない”という意味を込めて、『Z旗』を初めて用いました。以来、重要な海戦の時に掲げられるようになり、日本でも1905年（明治38年）5月27日、日露戦争の勝敗を決する日本海海戦において、世界最強といわれたロシアのバルチック艦隊を目前にした日本連合艦隊旗艦「三笠」が、将兵の士気の高揚を図るためにZ旗を掲げ、勝利しました。「Z旗の慣例」は今日でも、スポーツ競技、選挙、受験、そして企業の開発競争など、勝利を祈願する「一戦」においてよく用いられています。（Z-flag.jpから引用）さて、3年生にとって今回の期末テストは、まさに“この戦いに敗れば後がない”テストになります。『進路がほぼ決まる大切なテストだから、頑張らんとあかん。』と、



耳にタコができるほど聞かされているし、自分でも『そうだと、頑張らんとあかん。』と思っっていることと信じていますが、なかなか思うように勉強ははかどりませんね。そのことに、少しイライラしている人も多いのではないかと思います。でも、あなただけではないのですよ。『ラスト100日へこつこつ』という中学3年生の投書が神戸新聞に載りました。“友よ、ともに手を取り、いざ進まん”という気持ちになりませんか？さあZ旗を掲げて頑張りなさい。

**若者BOX**

福富 運菜 14歳  
(中学生、姫路市)  
文化発表会という大きな行事が終わってしまっただけで、残っているものといえは卒業式、入試くらいだ。中学校生活の締めに入った。

この前、「ゴマーシャルで」受験までラスト100日と言っていた。あとそれだけしかないのかとあらためて思った。残り100日、何ができるのか考えてみる。ひたひたつがぼつと、テスト、思が詰まらなくて、明日これからも探していくからやろうと言いがつもりだ。

ラスト100日へこつこつ

また、ちゃんと力を借りるかもしれないけれど、できるだけ自分の力で変りたい。

自分でも自分を厳しくし、変えていきたい。周りの力を借りるかもしれないけれど、できるだけ自分の力で変りたい。

## 【家族】

“家政婦のミタ”というTV番組の視聴率が高いそうだ。崩壊する家族が様々にぶつかり合いながら、家政婦のミタさんを介して再生していく話だ（と思う）。全く無表情のミタさん（松嶋菜々子）の過激ぶりに毎回驚かされるし、そんなバカなこと・・・と思うのだが、また観てしまう。



ミタさん

さて、“家族”の形はみんな違います。100人いれば100通りの家族の形があります。どのような形の家族でも、“お互いにそれぞれ家族を思いやる気持ちがある家族”であるなら、幸せな家族です。今君たちは、分かっているながらも何かと反発してしまう時期だけど「家族なんだから、口に出さなくても感謝の気持ち、思いやる気持ちが伝わっているはず・・・」などと、自分に都合よく考えず“言葉で、態度で伝える”ことが大切なのです。“家族を思いやる気持ち”を持つ人であり続けて欲しいと思います。

## 【尼崎双星高校開校式】(11月19日)

市立尼崎東高校と市立尼崎産業高校が統合し、今年4月に開校した尼崎双星高校の開校記念式典がありました。市立尼崎高校に負けない、市内で1・2を競う立派な校舎と設備を持つ素晴らしい高校です。“未来をつなぐ”という校歌の3番に『つかもう、つかもう、明日に向かって進む 自分をつかもう……今輝く未来をつなぐ双星高校』という歌詞があります。とても素敵な歌詞ですね。普通科、商業学科、ものづくり機械科、電気情報科の四学科を持つ全国でも類を見ない高校として、学びたいことが学べる高校、なりたい自分につなぐ学びの高校をめざしているのでしょうか。また、特色選抜入試で音楽類型で学びたい生徒を募集するなど、吹奏楽にも力を入れています。近い将来、全国にその名をとどろかす活躍をするかもしれませんね。楽しみな高校ができたことを嬉しく思います。



校章



## 【アンケートのお礼】

先日行いました学校評価アンケート（保護者用）に多数ご回答いただきまして、ありがとうございます。現在集計と報告様式の作成を行っているところです。来年2月には、学校評価として公表いたします。また、自由記述欄には、授業や生徒指導、教職員等について、多くのご意見をいただきました。今後の改善点を指摘していただいたものと、感謝しております。

## 【お詫び】

12月22日（木）に予定していましたが、『語る会』は、都合により中止させていただきます。申し訳ありません。11月25日は予定通りに行いますので、どうぞ参加して下さい。



